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Handballkreis Krefeld-Grenzland e.V. 
 

Protokoll des Kreistages am 28.01.2019 
in der Hausbrauerei „Schmitz-Mönk“, 47877 Willich-Anrath 
 
 
 
Der Vorsitzende des Handballkreises Krefeld-Grenzland e.V. Reinhard Wille, begrüßte die anwe-
senden Delegierten der Vereine, die Mitglieder des Erweiterten Vorstands sowie die weiteren Mit-
arbeiter des Handballkreises. 
 
Von den Vereinen fehlten DJK Germania Oppum, Hülser SV, SG Dülken, TuS St. Hubert und  SC 
Waldniel. 
 
Reinhard Wille bat die Versammlung sich zum Gedenken an verstorbene Sportkameraden von den 
Sitzen zu erheben. Stellvertretend erwähnte er die seit dem letzten Kreistag  Verstorbenen; Klaus 
Schulte (ASV Süchteln) , Rainer Voss (SSV Gartenstadt), Siegfried Lohmann (TV Oppum), Peter 
Oehlers (SSV Gartenstadt), Theo Peltzer (TV Burgfried Linn) 
 
Zu den Tagesordnungspunkten: 
 
1. Bestimmung des Protokollführers, Feststellung der Anwesenheit und Stimmenzahl 

 
Der Kreistag wurde ordnungsgemäß einberufen und war damit beschlussfähig. 
Zur Protokollführerin wurde Monika Anstötz bestimmt. 
Die Vereine waren durch 37 von 82 möglichen Delegierten vertreten, der Erweiterte Vorstand 
mit 9 von 10 Personen. Somit nahmen insgesamt 46 Stimmberechtigte am Kreistag teil. 
 

2. Genehmigung des Protokolls des letzten Kreistages 
 
Gegen das Protokoll des letzten Kreistages am 25.01.2016 sind innerhalb der Einspruchsfrist 
keine Einwände eingegangen. Das Protokoll ist damit genehmigt. 
 

3. Ehrungen 
 
Reinhard Wille bedankte sich noch einmal bei den aus ihrem Amt ausgeschiedenen Mitarbei-
tern Elmi Schulz und Günter Blank für ihre langjährigen Verdienste um den Handballsport. Er 
stellte den Antrag auf Ehrenmitgliedschaft im Handballkreis. Diesem Antrag wurde von der 
Versammlung einstimmig statt gegeben. 
 

4. Bericht des Vorstandes 
 
Die Berichte der Vorstandsmitglieder wurden den Vereinen und Mitarbeitern auf unserer 
Homepage zur Verfügung gestellt. Der Kreisvorsitzende Reinhard Wille trug seinen Bericht, 
mit ergänzenden Anmerkungen, den Anwesenden nochmals persönlich vor. 
 

5. Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer Thorsten Zimmermann bestätigte der Versammlung, dass die Kassenprü-
fungen vom Sportkameraden Wolfram Gerlach und den gewählten Kassenprüfern Freddy 
Krüger und Thorsten Zimmermann durchgeführt wurden. Die Kassenführung gab keinerlei An-
lass zu einer Beanstandung. 
Der Prüfbericht wird den Unterlagen zum Kreistag beigefügt. 
 

6. Anträge auf Satzungsänderung 
 
Es lagen keine Anträge auf Satzungsänderung vor. 
 



Seite 2 von 3 Seiten 

7. Wahl des Versammlungsleiters 
 
Auf Vorschlag aus der Versammlung wurde Günter Maritzen ohne Gegenstimme zum Ver-
sammlungsleiter gewählt. 
 

8. Aussprache zu den Berichten 
 
Günter Maritzen stellte die Berichte der Warte zur Diskussion. Es gab dazu keine Wortmel-
dung. Die von ihm beantragten Entlastungen für den Kassenwart und den 1. Vorsitzenden er-
folgten einstimmig. 
 

9. Entlastungen 
 
Der übrige Vorstand wurde auf Vorschlag des Versammlungsleiters en bloc entlastet. 
 

10. Wahl der Mitglieder des Kreisvorstandes, der Spielwarte und des Kreisspruchaus-
schusses 
 
Als Vorschlag für den Kreisvorsitzenden wurde nur Reinhard Wille (VT Kempen ) genannt. 
Seine Wahl erfolgte ohne Gegenstimmen. 
 
Reinhard Wille übernahm wieder die Leitung des Kreistages. 
 
Bei den Wahlen der übrigen Vorstandsmitglieder erfolgte zu allen Funktionen nur eine Na-
mensnennung. Die Wahlen erfolgten ohne Gegenstimmen. Die Gewählten nahmen die Wahl 
an. 
 
Stellvertretender Vorsitzender: Ralph Tilmes (DJK Olympia Fischeln) 
Kassenwart: Dr. Wolfram Gerlach (VT Kempen) 
Rechtswart: Klaus Schwelm (TV Anrath) 
Geschäftsführerin: Monika Anstötz (Turnerschaft Grefrath) 
Frauenspielwartin: Nina Hubrach (Adler Königshof) 
Männerspielwart: Joop Cosman (Adler Königshof) 
 
Die Wahl der vorgeschlagenen Mitglieder des Kreisspruchausschusses erfolgte en bloc und 
ohne Gegenstimmen. Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 
Dem KSA gehören damit an: Manfred Fothen (SC Bayer 05 Uerdingen) 
 Jürgen Gentges (TV Aldekerk) 
 Ralf Hussag  (TV Lobberich) 
 Hans-Willi Schatten (TV Lobberich) 
 

11. Kenntnisnahme des Wahlergebnisses des Kreisjugend- und Kreisschiedsrichtertages 
 
Reinhard Wille stellte den Anwesenden die bei ihren Kreistagen gewählten Vertreter der Mäd-
chen, Jungen und Schiedsrichter vor: 
Jungenspielwart: Horst Simons (Turnerschaft Grefrath) 
Mädchenspielwartin: Uta Münter (TSV Kaldenkirchen) 
Schiedsrichterwart: Thomas Grettern (VT Kempen ) 
 

12. Wahl der Kassenprüfer 
 
Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen und einstimmig gewählt: 
1. Thorsten Zimmermann (TV Vorst) 
2. Thomas Wingert (Tschft. St. Tönis) 
 

13. Wahl der Delegierten für den HVN- und WHV-Tag 
 
Als Delegierte für den am 18.05.2019 in Essen stattfindenden Verbandstag des Handballver-
bandes Niederrhein wurden gewählt:  
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1. Ralph Tilmes (Vorstand) 
2. Dr. Wolfram Gerlach (Vorstand) 
3. Joop Cosman (Erweiterter Vorstand) 
4. Nina Hubrach (Erweiterter Vorstand) 
5. Uta Münter  (Erweiterter Vorstand) 
6. Horst Simons  (Erweiterter Vorstand) 
7. Hans-Uwe Horbert (Bayer Uerdingen) 
8. Dennis Janzen (Bayer Uerdingen) 
 
Zum Verbandstag des Westdeutschen Handball-Verbandes am 09.11.2019 in Duisburg wur-
den als Delegierte gewählt. 
 
1. Reinhard Wille (Vorstand) 
2. Ralph Tilmes  (Vorstand) 
3. Dennis Janzen (Bayer Uerdingen)  
 

14. Sonstige Anträge 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 

15. Verschiedenes 
 
Reinhard Wille gab den Termin und Ausrichter für das Final 4 nochmals bekannt. Es findet am 
Sonntag den 28.04.2019 statt, Ausrichter ist Adler Königshof. Im Jahr 2020 wird SV Straelen 
der Ausrichter sein. 
 
Seit September 2018 ist der Sportkamerad Erich Jäger der Datenschutzbeauftragte im Hand-
ballkreis. Er bittet jedoch um Entlastung. Erich Jäger appellierte an die Vereinsvertreter, dass 
sich doch bitte ein Sportkamerad/in für diese Mitarbeit im Kreis zur Verfügung stellt. Meldun-
gen nimmt Reinhard Wille gerne entgegen. 
 
Reinhard Wille erläuterte kurz den Wechsel von „SIS“ auf „NuLiga“, der bereits zur kommen-
den Saison vollzogen wird. Seitens des Vorstandes/TK hofft man in Bezug auf den ESB auf 
eine Gesamtschulung verzichten zu können, da sich beide Systeme sehr ähneln. Eine kurze 
Schulung mit 1 oder 2 Vereinsvertretern für das Gesamtsystem wird zurzeit geplant. 

 
 
 
Für die Richtigkeit:         30.01.2019 
 
 
 
 ____________________ ____________________ 
  Reinhard Wille Monika Anstötz 
  (Vorsitzender) (Protokollführerin) 


